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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度

会長/田中 清峰　副会長/古江 暢敏　　幹事/藤井 巌　クラブ会報編集委員会/加島 文斎
例会場/シェラトングランドホテル広島　広島市東区若草12-1　例会日/金曜日　事務局/リーガロイヤルホテル広島　http://hj-rc.jp/
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度 2025年4月会報
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度 2025年4月会報
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度 2025年4月会報
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度 2025年4月会報
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依
頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依

頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。

2024～2025年度 2025年4月会報
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第1351回例会　2025年4月4日
＊訃報
広島ＲＣ　大野 輝夫会員が、３月25日（火）にご逝去

されたので謹んでお知らせいたします。（95歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週はオープン例会、欠席し

申し訳ありませんでした。無事に
ゲスト21名出席のもと例会が行
われたこと感謝申し上げます。紹
介者の会員にはフォローして頂
ければと思います。
来週は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会がい

よいよ近づいて参りました。準備委員会の皆さん最後の
準備確認等宜しくお願いいたします。
4月は環境月間となっています。
環境の保護
ロータリーは環境を守る事が重要と考えています。天
然資源の保全や保護を促進し、持続能性を高め、人と
環境の調和を促す活動を支援しています。近年は気候
変動・環境破壊による影響が全世界で見られることに憂
慮します。
2021年7月より国際ロータリーの7つ目の重点分野に追
加されました。気候難民が2020年時点では世界で約
3000万人と予想でしたが2050年には2億人と世界銀行
の予測もあります。
日本に於いても森林火災の発生で多くの焼失面積が
出ています。温暖化の原因も一部との事ですが気温上
昇に伴いリスクが上がっています。大船渡・岡山・愛媛等

でも火の不始末での原因とありました。昔から山では木
を伐採し燃やしていたことが今は出来なくなったようで
す。
ミャンマー中部での地震が3月28日に発生し、マグニ
チュード7.7を記録し死者数も3000人を超え、修道院・仏
塔・住宅の倒壊が多く全容はまだわかりませんが隣国の
タイでも建築中の高層ビルが倒壊し多くの犠牲者が出て
いる報道があります。地震はいつ発生するかは予測が
困難とされていますが、南海トラフ巨大地震の発生は近
づいているとの政府の認識で対応が求められます。
中央防災会議の作業委員会による被害想定が31日

に発表され死者数298,000人・全壊焼失棟数235万棟・
資産被害224兆9000億円。
広島でも2200人死者・全壊焼失棟26,000棟・最大津
波5ｍが予測されています。東海から九州に至る沖合に
海底の溝が700㎞横たわっています。東で発生した大地
震が西に伝わる歴史が繰り返されています。備えをどう
して行くのか対応が試されています。日ごろの準備も大
切になります。ロータリーの災害後の支援も考えさせられ
ます。
会長時間を終わります。

・米山奨学生世話クラブ委嘱状披露、竹岡会員へ
カウンセラー委嘱状を進呈

記念日（会員誕生日）
松苗　弥生  15日
山本　博之  16日
佐々木優子  26日
竹村　有右  29日

連続出席100％
蛭子　宗夫　　22年間連続100％出席
二上　真也　　18年間連続100％出席
松苗　弥生　　11年間連続100％出席

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・ロータリーの友誌　４月号
・ガバナーズレター　４月号（希望者のみ）
・４月25日卓話者プロフィール
・次年度会員名簿について
・次年度会員名簿記載事項確認のお願い…お帰り
の際に提出ください。変更のない場合も必ず提出
ねがいます。
・ロータリー城南会歓迎会のご案内…回答が未回
答の方のみ配付しています。お帰りの際に回答用
紙を受付に提出願います。
2．ボックス配付物
・ローターアクト奉仕デー at MAZDAスタジアムに
ついて４月１日メールにてご案内しております。参加
希望の方は４月10日迄に事務局に登録用紙を提
出ねがいます。
・次週11日は創立30周年記念講演・記念式典・祝賀
会が開催されます。各部会の集合時間でお集まり
ください。
・例会終了後、定例理事会が４Ｆ「泉」にて開催され
ますので、関係者の方はご出席お願いします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の卓話、古江会員・大畑会員・田上会員、楽しみ
にしています。
・来週の創立30周年記念講演・式典・祝賀会各委員
会の皆さん宜しくお願いします。

古江暢敏（W）
いつもお世話になってます、古江です。先週オープン
例会多数のゲストの方にお声をかけて頂きました、会
員の皆様ありがとうございました。そして本日卓話をし
て頂ける大畑会員・田上会員、大変楽しみにしていま
す。よろしくお願いします。
河中清（１２大枚）
皆様、御香典ありがとうございました。お気持ちだけ頂
いて、ニコニコに寄付させていただきます。
山本博之（大）
3/28のオープン例会では、２２名のゲストにお越し頂
き、ありがとうございました。会員増強の委員長として
厚く御礼申し上げます。
戸田拓夫（H）
・３月、ほぼ例会に出られずすみません。
・創立記念式典も欠席します。盛会をお祈りいたしま
す。

藤井巌（W）
本日の卓話、古江・大畑・田上会員、よろしくお願いい
たします。来週は、創立30周年記念式典です。有田実
行委員長・門田副委員長・各部会長・会員の方々、お
忙しい中、色 と々準備して頂きありがとうございます。
藤原さん、お元気そうでなによりです。

田上剛（W）
・本日、久しぶりに卓話をさせていただきます。よろしくお
願いします。
・事務所設立して20年を迎えました。
高藤孝一（W）
昨日120周年記念事業の毛利元就銅像プロジェクトを
無事着工しました。穴を掘ると箱が出てきて中国電力
の設備でしたが壊さないように慎重かつ大胆に工事

をしてきました。4/27の完成除幕式が楽しみです。
佐々木優子
おかげ様で、この月元気でお誕生日を迎えられそうで
す。ありがとうございます。
藤原智昭（T）
仕事も一段落しました。今後は、例会に参加できそうで
す。来週も楽しみにしております。よろしくお願いします。
大西正朗（W）
大西です。今日、卓話をしていただく、古江副会長・大
畑会員・田上会員、よろしくお願いします。楽しみにして
います。
竹村有右
古江会員・田上会員・大畑会員、本日の卓話よろしくお
願いいたします。
大畑哲也（W）
今日は、卓話をさせていただきます。宜しくお願いしま
す。
水口弘士（W）
先日、クラブの釣り同好会に参加しました。釣りをしてい
たら、スマホを海に落としました。
福山正剛（H）
３月末で広島弁護士会副会長の任期を全うしました。
これからしっかりロータリー活動を行っていきたいと思
います。
門田充慶（W）
３月３０日の釣り同好会で｢あたた島｣に行ってきまし
た。１匹しか釣れなかったので、田中地さんからサーモ
ンを頂きました。自分が釣ったことになっていますので
内緒でおねがいします。

山内将（T）
3/30に阿多島の海上釣り堀・大漁丸にて第一回釣り
同好会の釣りを笑いあり・紛失あり・ボウズありでチョット
寒い中ではありましたが、楽しく終えることができまし
た。第二回も計画中なので興味のある方は、幹事の畝
本までよろしくお願いします。
南真一（W）
古江副会長・大畑会員・田上会員、本日の卓話よろしく
お願いいたします。

合計168,000円

プログラム
会員卓話
「会員自己紹介・会社紹介」
古江暢敏会員

大畑哲也会員
家族の話
（個人情報につき割愛させて
いただきます。）
仕事について、建設業の管工
事専門業者になります。
我社の主たる業務は、公共工
事での入札案件、下請けでは在りますが大型物件など
です。
若い頃、体を動かす仕事が好きでこの業界に入りまし

た。何も無い所から建物が建ち内装が進み設備が整い
進み完成すると何時も感動し、この業界で仕事をしてい
て良かったと思わせてくれます。
若い頃に独立し、お陰様で今年、会社創立35周年を
迎えます。専門工事業なので、仕事に関わる資格を若い
時は一生懸命取りに行きました。そろそろ世代交代の時
期なので準備をしている所です。
我社がこれからも地域に役立つ仕事に少しでも関

わっていけたらとても嬉しく思います。

田上剛会員
皆さんこんにちは。4月入学式

の時期ですが、自己紹介の卓話
をさせていただきます。入会当初
にさせていただきましたが、それ
以来となります。自己紹介となれ
ば、誕生してから現在に至るまで
を簡潔に語らせていただき、できれば先日の例会で山内
会員から提起された「職業奉仕の対象はなにか」につ
いてお話をさせていただきたいと思います。
「田上」という名前は、小学校のころから、まともに読ん

で貰ったことがなく、だいたい「たがみ」か「たうえ」でし
た。でも「井上」は当たり前に「いのうえ」と読んで貰って
いましたので、理不尽だと思っていました。「たのうえ」と
いう名前は、父の出身地である熊本県で多い名前で、現
在、広島東南ＲＣの会長をされている田上克彦さんも熊
本県のご出身です。そういえば、残念なことに、北九州の
工藤会のナンバー2も同じ「たのうえ」という名前でした。
おそらく熊本県出身だと思います。
私は、東京都世田谷区で生まれました。父は熊本の
農家の出身で、母は県北（現在の安芸高田市高宮町）
の農家の出身でした。父は30歳前に一念発起して日大
農学部に入学し、母は東京にあこがれて、それぞれ上京
して、東京で出会ったのです。私が生まれてから家族で
広島に帰って以来父母は亡くなるまで広島で生活をして
きました。
最初は広島市の吉島に住んでいて、吉島幼稚園、吉
島小学校に入学しましたが、小学2年の時に広島市郊
外（現在の安佐南区緑井）に引っ越して、地元の緑井小
学校・城南中学校に入学しました。
高校は広島国泰寺高校で、当クラブでは河野先生や
宮内さんが同窓になります。そこを選んだのは、広島一
中という伝統校であることでしたが、入学早々びっくりさ
せられることがありました。オリエンテーションで新入生全
員が体育館に集められ、教師からの説明があった後、新
入生だけ置き去りにされました。何が始まるのかと思って
いたら、小汚い恰好でいかにも旧制中学の不良生徒と
いう感じの男子5人くらいが舞台に上がってきたのです。
そして、彼らはいきなり私たちを大声で怒鳴りつけたり罵
倒したりして、その場を支配して長時間に亘り威嚇をして
きました（最初は同じ高校の生徒だとは思いませんでし
た）。そのとき「とんでもないところに来てしまった」と後悔
したのを覚えています。後で考えれば、これは全て応援
団員による新入生に対するイニシエーションだったので
す。とはいえ、私は、これで応援団に対して嫌悪感しかな
くなり、それだけは勘弁してくれという感じで、高校時代
ずっと応援団と距離を置いていました。後輩の宮内さん
も、私と同じ体験をしたようですが、彼女は積極的に応援
団に加入し、女子団員として新たにチアリーディングクラ
ブを結成してそのメンバーの中心で活躍されたそうで
す。私には全く考えが及ばないところで、肝が据わってい

るというか、「凄い」の一語で感心しています。
大学は、仙台に行きました。北杜夫さんの「どくとるマン

ボウ青春記」を読んで仙台の街と東北大学に憧れたた
めです。大学全体で新入生が約2,000名いましたが、広
島出身は僅か5名くらいでした。大学が多く所在する仙
台の街は、市民が大学生を大事にしてくれる雰囲気が
ありました。また、街自体が適度な規模で落ち着いた感じ
で、市内中心部を流れる広瀬川でアユ釣りができるよう
な街で自然豊かな環境でした。仙台は私の第二の故郷
のような街で、今でも時々仙台に行きたくなります。
大学卒業後から司法試験の勉強を始めて何とか合
格することができ、司法修習で広島に帰ってきました。そ
して、広島で弁護士登録をして現在まで弁護士をしてい
ます。自分の事務所を開設してこの4月で20周年を迎え
ます。
最後に、山内会員から提起された問題は、クラブ奉
仕、社会奉仕、国際奉仕、青少年奉仕は、それぞれクラ
ブ、社会、外国やその社会、青少年者というように奉仕の
対象が明確であるに対し、職業奉仕の対象は明確では
ないということだったと思います。私は、職業奉仕の対象
となるのは自分自身ではないかと思います。私自身につ
いて言えば、弁護士として職業倫理（4つのテストや弁護
士倫理）を自覚して日々 職業の中で自分自身を律して活
動していくことが職業奉仕の実践ではないかと考えてい
ます。
ご静聴ありがとうございました。

第1352回例会　2025年4月11日
創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会

記念講演

記念講演　菊田順一氏 with 
手話ダンスチームSign

記念式典　30年連続100％出席者表彰

祝賀会

祝賀会　城南会一同

有田創立30周年記念事業実行委員長

第1353回例会　2025年4月18日
会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
先週の、創立30周年記念講
演、記念式典、祝賀会と有田実
行委員長、門田副委員長、各部
会の皆様のご尽力で無事に終え
ることが出来ました。感謝申し上
げます。
10日の第190回バーディ会、城南会合同懇親コンペへ

の参加の会員の皆様、お疲れ様でした。優勝藤井幹事、
準優勝会長、3位古江副会長と広島城南ロータリークラ
ブの役員の独占で終えました。接待ゴルフでなく真剣に
プレーした結果だと思います。新発田の方も喜んで帰っ
て頂いたようで安心しました。城南会のお世話を水口城
南会長・古江副会長にお願いし福岡、大阪、新発田城
南さんも楽しんで帰られたと事に安堵致しました。
本日は来賓卓話で広島市中消防署警防課課長補佐
　消防指導係長　消防指令　藤谷智様「近年の防災
トレンドと企業防災」についてお話を頂きます。宜しくお願
い致します。
気になるニュースがありました。先日は出生者の減少

のお話をさせて頂きましたが、今回は日本人の人口調査
が発表され衝撃的な数字が総務省からありました。2024
年10月1日の日本人の人口は1億2029万6千人と前年比
△89万8千人の減少。減少は14年連続。東京、埼玉を除
く45道府県で前年比マイナス。75歳以上の人口は前年
比70万人増加し2077万人7千人となり総人口の16.8％を
占めます。中国5県人口も700万人割れ。死亡が出生を

上回る自然減が全県となりました。人で不足やトランプ政
権の誕生により関税、株価、為替等の変動が激しく中小
企業を圧迫していますが負けずに頑張りましょう
時間の都合、会長時間を終わります。

結婚記念日
河中　清 1日
正木　生 14日
松田　文雄 19日
橋沢　宏弥 20日
蛭子　宗夫 23日
二上　真也 28日
加島　文斎 29日
藤井　　巌 29日

記念日（配偶者誕生日）
山本　博之 （山本　弘美） 18日
平井　篤志 （平井　鈴美） 19日
田中　清峰 （田中麻貴子） 24日
津田　　真 （津田　美樹） 24日

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・休会のご案内　とき：５月２・９日
・５月例会についてのご案内…出欠について回答
が分かる方は、お帰りの際に回答用紙を受
付に提出願います。
・第10回理事会議事録＋臨時理事会議事録
・地区研修・協議会プログラム（参加者のみ）
・広島14ロータリークラブ合同懇親ゴルフ大会組合
せ（参加者のみ）

２．お知らせ
・例会終了後、次年度理事会が４Ｆ「華」にて開催
されますので、関係者の方はご出席お願いします。
・４月24日（木）18:30～シェラトングランドホテル広島３
階水輝にて開催される新現引継クラブアッセンブ
リー、参加者の方はよろしくお願いいたします。

委員会・同好会報告
⑴出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（T）
・創立30周年記念講演・記念式典・祝賀会と無事に終
わりました。皆様のご尽力に感謝申し上げます。
・広島市中消防署・藤谷智様、本日の卓話よろしくお願
い致します。
・10日の城南会・バーディー会ゴルフコンペで準優勝しま
した。

藤井巌（H）
先週の３０周年記念事業が有田実行委員長・門田副
実行委員長をはじめ各部会長・会員の皆様・事務局・
シェラトングランドホテル広島の方々のご尽力のおかげ
で無事終えることができ、改めて感謝申し上げます。あ
りがとうございました。そして前日のバーディー会・城南
会親睦ゴルフでは、接待役にもかかわらず空気の読め
ない優勝をさせて頂きありがとうございました。今年度も
残るところ約２ヶ月半となりました。残りの任期を全うしつ
つ、次年度の高藤幹事に色々引き継いでいく期間にし
ていきたいと思いますのでよろしくお願いいたします。
古江暢敏（W）
いつもお世話になります。古江です。先週30周年記念
式典、祝賀会、無事終了、お疲れ様でした。そして、本
日卓話をして頂ける、広島市中消防署警防課課長補
佐消防指導課長防止令・藤谷様、大変楽しみにしてい
ます。宜しくお願い致します。
山本博之（H）
4/11の貴重な創立30周年イベントでは、当ホテルをご
利用頂き誠にありがとうございました。

有田一郎（H）
創立30周年無事に終えることが出来ました。皆様のお
かげさまです、ありがとうございました。

田上剛（T）
・広島市中消防署の藤谷様、本日の卓話を楽しみにし
ています。よろしくお願いいたします。
・山本支配人、シェラトングランドホテル広島の皆様、当
クラブの創立30周年式典・祝賀会において素晴らしい
食事と接待をありがとうございました。私たちの記憶に
残る最高の会になりました。
・福山先生、弁護士会副会長を１年間お疲れ様でし
た。大変ですが引き続き当クラブ副会長をよろしくお願

いします。
松本勝行（W）
創立30周年記念式典、皆さんのご協力で無事完了し
ました。ありがとうございました。
門田充慶（H）
・バーディー会ゴルフコンペで一人だけ白い帽子を忘れ
ました。
・30周年当日は、ありがとうございました。皆様のおかげ
で滞りなく終えることが出来ました。まだ全てが終わっ
たわけではないので、引き続きご協力よろしくお願いい
たします。

青野大輔（W）
広島市中消防署より起こしいただきました藤谷様、本日
の卓話、何卒よろしくお願いいたします。
高藤孝一（W）
本日のプログラム、広島中央消防署・藤谷様、宜しくお
願いします。２歳の息子が消防車・救急車が大好きで
す。楽しみにしています。

竹村有右
広島市中消防署・藤谷様、本日の卓話よろしくお願いい
たします。遠崎様ようこそお越しくださいました。ごゆっく
りお過ごしください。
大畑哲也（W）
皆様、30周年では大変お世話になり、ありがとうござい
ました。お客様もとても喜んでおられました感謝いたしま
す。

合計　37,000円

愛のコイン箱
4,350円

プログラム
来賓卓話
「近年の防災トレンドと
企業防災」
広島市中消防署　警防課
課長補佐　消防指導係長　
消防指令　藤谷　智様

第1354回例会　2025年4月25日
＊訃報
広島東南ＲＣ長崎清正会員が、４月22日（火）にご逝
去されたので謹んでお知らせいたします。（89歳）
御葬儀は近親者のみにて執り行われました。後日「お
別れの会」を予定されています。

会長時間：田中　清峰　会長
みなさん、こんにちは。
本日は、来賓卓話で書道家、
宮島観光大使　坂口　赤道様
にお越し頂き、「視点と着眼点を
変え、ぶれない本質で更なるター
ゲット層を切り開く！」と題しての　
卓話を頂く予定です。宜しくお願
い致します。
2025年度米山奨学生　ハサン・エムディ・ナズムル君

が例会に出席されています。2025年4月～2026年3月31

日　会員の皆さん、宜しくお願い致します。
昨日の新現引継クラブアッセンブリーに参加の皆様、

お疲れ様でした。いよいよ次年度二上会長のスタートに
向けて動き始めました。6月末まで並行して行きますので
会員の皆さま、宜しくお願い致します。
27日にロータリー120周年記念事業の毛利輝元公銅
像除幕式に参加してきます。これまでご尽力頂きました、
松田実行委員長・藤井幹事・高藤副幹事・木本会員あり
がとうございました。創立30周年関連行事・120周年記
念事業が終わりますと今年度も大きな事業が終了となり
ます。会員の皆様のご協力に感謝致します。
29日は在広ロータリー懇親ゴルフ大会が開催されま

す、参加の会員の皆さんのご健闘を祈念するとともに優
勝目指して頑張りましょう！
RI会長ステファニー・アーチック氏よりメッセージが届き

ました。現在の政治的、経済的な不安定性とロータリー
の活動に及ぼす影響にについて多くの懸念の声を耳に
しました。不確実性の時代にあってもロータリーの使命と
価値観は変わらないことをここに断言致します。地域社
会に深く根ざしているロータリーは世界でよいことをする
ための力です。私たちは引き続き、人びとに奉仕し、高潔
さを奨励し、世界観、親善、平和を推進していきます。120
年にわたり、ロータリーは2回の世界大戦、冷戦、数回の
パンデミックを経験しながら発展し続けました。使命と価
値観を堅持し耐え忍びさらに強くなってきました。
マツダの退職希望者のニュースが流れトランプ関税と

は関係がないようなセカンドキャリアとの事でしたが、トラン
プ大統領就任3ケ月が経過していく中で関税問題、ウクラ
イナの戦争終結、イスラエルとハマスとの戦闘等、解決し
ない問題が日々 増加する中で世界は一人の変人で変わ
るのかと見せつけられているようで残念です。ロータリー
の発祥の地であるアメリカがどうなるのか？時代が戦争と
いう武力・経済等に巻き込まれないよう願うだけです。戦
後80年・原爆投下80年と広島では平和の尊さや次世代
に戦争という悲劇を二度と起こしてはいけないことを伝え
ていかなければならないのに世界平和は願いとか声だけ
では叶わないのかと？疑問に感じています。歴史は繰り返
すと言いますがそうならない事を強く願います。
会長時間を終わります。

・米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君紹介

・創立30周年　戸田会員感謝状進呈

ゲスト
米山奨学生…ハサン・MD・ナズムル君

入会月
蛭子　宗夫 平成15年4月11日
二上　真也 平成19年4月13日
松苗　弥生 平成26年4月4日

創業月
古江　暢敏 昭和28年4月18日
  ㈱古江商会
正木　英生 昭和45年4月7日
  荒木脳神経外科病院　内科
松本　勝行 昭和58年4月1日
  ㈲郡産業
蛭子　宗夫 昭和58年4月1日
  ㈱ＡＢＳ総合設計
沖田　篤史　　 昭和63年4月1日
  田中法律事務所
田上　　剛 平成17年4月1日
  たのうえ法律事務所
福山　正剛 平成25年4月8日
  福山正剛法律事務所

幹事会務報告
１．ボックス配付物
・卓話資料
・次年度第２回クラブアッセンブリーのご案内（関係
者のみ）
と　き：５月28日（水）18:30～
ところ：シェラトングランドホテル　広島４Ｆ華
＊出欠について回答が分かる方は、お帰りの際に回
答用紙を受付に提出願います。　
・会報３月号（希望者のみ）
２．お知らせ
・広島14ＲＣ合同懇親ゴルフ大会に参加される方は
ご案内通りにお願いします。
・次週５月２･９日は休会のため、例会はございませ
ん。次回の例会は５月16日になりますので、お間違
えないようお願いします。

委員会・同好会報告
（１）出席報告プログラム・出席委員会 竹村委員長

ニコニコ箱
田中清峰（W）
・本日の来賓卓話、坂口赤道様、ようこそお越し頂きま
した。卓話を楽しみにしています。
・米山奨学生、ハサン・エムディ・ナズムルさん、例会に
出席頂きありがとうございます。

田上剛（W）
・坂口赤道様、ようこそいらっしゃいました。本日の卓話
を楽しみにしています。よろしくお願いいたします。
・４月の理事会を完全に失念して仕事を入れてしまい
ました。申し訳ありませんでした。

竹岡龍太郎
米山奨学生のハサンさん、ようこそ広島城南RCへ、勉
強やロータリー活動しっかり頑張ってください。
吉村元享
古希を記念して女房を連れて奄美大島で遊んできま
した。初めてパラグライダーで空を飛びました。
古江暢敏（W）
いつもお世話になってます。古江です。本日卓話をして
頂く坂口赤道様、よろしくお願いいたします。大変楽し

みにしています。
高藤孝一（W）
本日、卓話頂きます坂口赤道様、よろしくお願いしま
す。本日は、藤井幹事の代わりをさせてもらいます。
竹村有右
坂口赤道様、本日の卓話楽しみにしておりました。宜し
くお願いいたします。ハサン・MD・ナズムルさん、ようこ
そお越しくださいました。リラックスしてお過ごしくださ
い。
南真一（大枚）
坂口赤道様、ご無沙汰しております。本日の卓話よろ
しくお願いいたします。楽しみにしております。米山奨
学生、ハサン・MD・ナズムル君、ようこそお越しください
ました。
4/5に三男の防衛大学入校式に行ってきました。新入
生530人の国歌斉唱の大合唱、防衛副大臣への栄
誉礼、大隊行進など私自身初めての光景で感動いた
しました。想像していたよりもかなり厳しい４年間を迎え
るんだなと正直驚きました。

合計　21,000円

プログラム
来賓卓話
「視点と着眼点を変え、
ぶれない本質で更なる
ターゲット層を切り拓く！」
書道家・宮島観光大使　
坂口　赤道様

まず、視点とは自らが見ている目線のこと。着眼点とは
普段見ていないけれど、普段から見慣れているものを別
角度から見る目線のこと、このように仮定すれば、新しい
インプットを増やすより今あるものの見方を変えるだけな
ので、即アウトプットに加工しやすく、心の在庫を増やさ
ず、活用法を多くすることができます。
すなわち、自身の（本質）は変わらないまま、新しいアプ

ローチ手段を増やす事ができるということ。
例えば漢字の（祝）と（呪）は本来同じ意味の漢字で

あり、発信者も変わらず、その唱える言葉も同じである。
仮に祝詞、呪文を（あいうえお）とする。

登場人物
•Aさん
•Bさん（Aさんに好意を寄せる）
•Cさん（Aさんに好意を寄せる）
•神官　

の4人とします。
唱える神官は同一人物唱える言葉は、あいうえお。
神官に（Aさんとお付き合いしたいので！）と祝詞を依

頼したBさんにとっては、結果がハッピーならば、あいうえ
おは幸せの祝詞。同じくAさんに好意を寄せていたが、
出遅れてしまったCさんにとっては、あいうえおは、呪いの
呪文そのもの。本質は、何も変わらないのに対局にある
二面性（祝と呪）すら着眼点一つで変わるという事です。
自分が正しいやり方だと思う事でも、着眼点を変えると

１８０度違うものになるのならば今のやり方を真新しいや
り方に変える前に、見方を変えてしまうだけでブレない本
質、自分自身のままで、新たな切り口をまだまだ何通りも提
案できうるという事です。
少し私の話をさせていただきますが、皆様、書道家っ

てどんなイメージでしょうか？
私は、ほとんどその全ての枠に当てはまりません。お手
本も極力書きません。お手本があると、隣り同士の生徒
間で無駄な争いや競争が起こるからです。先生として
は、お手本を書いて生徒の提出課題を手直しするのが
一番簡単で手間もありませんが、私の教室ではそれをし
ません。大切なことは、生徒1人1人が、一枚前に書いたも
のを自分自身で一枚ずつ超えていくことだからです。形
だけ綺麗にいくら書けても何の意味もありません。語れる
だけの中身が伴ってこそだと考えます。
書道と蟹は中身が大事！
綺麗で立派な蟹の殻をもらっても嬉しくないのと一緒

です。それは人に何かを伝える際、全てに通づると思い
ます。
着眼点を変えながらその事柄をしっかりと研究し、裏
打ちし、信念を持つ。すなわち語れるものを腹に据えてい
れば、今あるものだけで、まだまだ何通りものアプローチ
が可能です。
新しい知識をインプットすることももちろん大切ですが、
新しい知識は、アウトプットする際に、自分自身の心にとっ
ても、まだ深く理解が及ばす、語りきれない素材でもある

ので、むしろ、インプットしたばかりの素材より、深く語れる
（自分自身の中に在る言葉）を着眼点だけ変えながら、整
理して新しい切り口として相手に伝える方が心に響きや
すいと考えます。
そしてトップとトップは響き合う。それに高い山も低い山

もない。自分の山を作って自分の一位をまずは獲ること。
最初は参加者1人、受賞者1人でも、それが魅力的なら
ば、勝手に周りに参加者が増えていくものです。そして楽
しく朗らかにして唯一無二を作ること。暗い顔して不幸そ
うにしている人に、だれも近寄ってはきません。
仲間を大切にして、うまくいかないことさえ面白がる事。
それは着眼点を変えながら日々 に実践を重ねる事だと
思います。
ご清聴ありがとうございました。

4月27日
地区研修・協議会に次年度関係者が参加しました。

4月29日ロータリー120周年記念事業
「毛利輝元像建立プロジェクト」完成除幕式が実施され
ました。
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